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全国两会·河南团

代表们提建议

把郑州作为
丝绸之路经济带“桥头堡”

郑州全媒体新闻中心 记者 张新彬 裴蕾 辛晓青 王战龙 李丽君 赵柳影 石闯 陶莎/文 廖谦 马健/图

全国人大代表、郑州市委副书记、市长马懿在审议中说：“政府工作报告中提出，要开创高水平对外开放新局面，要在走
出去中提升竞争力，抓紧规划建设丝绸之路经济带。这对于郑州的发展至关重要，是一个重大的开放机遇，我们要紧紧
抓住这个机遇。”

马懿说，郑州最大的优势
就是区位和交通优势，打造现
代综合交通枢纽、形成现代物
流中心，是今后发展的关键和
命脉。借助这个优势，河南省
委、省政府积极谋划郑州航空
港经济综合实验区，并于去年
3 月 7 日得到国务院正式批
复，实验区上升为国家战略。
省委、省政府把实验区建设作
为全省的“一号工程”，要求郑
州进一步发挥区位优势，提升
综合交通优势，巩固提升大枢
纽地位，带动大产业、大都市，
从而形成区域经济发展极，把
实验区建成河南乃至中原地
区开放的平台和窗口。

按照省委、省政府的要
求，郑州主要做了三方面的工
作：一是围绕构建以航空港为
核心的国际化综合交通枢纽，
努力加强各种基础设施建设；
二是通过改革，探索建立与国
际接轨的通关管理等高效便
捷的体制机制，构建国际化的

营商环境；三是以航空港、铁
路港两个一类口岸作为支撑，
发挥综合交通枢纽优势，打造
各种开放平台和载体。

马懿表示，河南地处中原
地带，承东启西、连南贯北，把
郑州航空港经济综合实验区
打造成为新的内陆对外开放
高地，对河南的开放发展，乃
至对中西部地区发展都有着
重大的战略意义。所以，他建
议把郑州作为丝绸之路经济
带桥头堡城市。

他说，在新欧亚大陆桥沿
线的国内城市中，郑州是经
济总量最大的一个；郑州航
空、铁路、公路多市联运的
有综合交通枢纽优势，集疏
能力很强，带动性很强；从
历史上看，陆上丝绸之路的
起点就在河南。因此，希望
国 家 能 把 郑 州 作 为 丝 绸 之
路经济带的桥头堡城市，从
而带动河南乃至中西部地区
的发展。

马懿：
郑州进一步发挥优势，提升大枢纽地位

万隆介绍说，他长期从
事农产品肉类加工产业，30
年来把双汇从小型的屠宰场
做成了一个跨国公司，今年
的销售收入预计可以实现
600亿，已经成为全球最大的
猪肉加工企业，国内安排员
工 7 万人，今年有望跻身世
界500强。

30 年农产品加工的实
践，万隆说，农业要实现产业
化经营，必须发展现代农业，
依靠资本、科技、人才和市场
的力量，实现转型升级，提资
增效。他建议，农业要调整
结构，实现规模化经营，应
发挥资本的力量，带动能力
强的大中型龙头企业，参与
农业结构调整，促进农业发
展方式的转变和农民的增
收，支持民族企业走出去参

与 国 际 竞 争 ，整 合 国 际 资
源，服务我们国家的“四化”
建设。同时，建议用科学技
术发展现代农业，政府应当
支持农业向工业化转化，提
高农产品的科技含量，走新
型工业化的道路，实现科技
兴农。

万隆还建议，要改粗放
经营为专业化经营，提资增
效。“按照社会分工的要求，
专业人办专业人的事情，把
产业做专，把产品做精，把市
场做大。”

“要把关假冒伪劣，治理
餐桌上的污染，确保舌尖上
的安全，政府、企业、全社会
要联合共做，确保法规和标
准的落实，实现依法治理，
落实总理的报告精神。”万
隆表示。

万隆：
治理餐桌上的污染 确保舌尖上的安全

“政府工作报告中提出，‘坚守耕地红线，提高耕地质量，增强
农业综合生产能力，确保谷物基本自给、口粮绝对安全，把13
亿中国人的饭碗牢牢端在自己手中。’我觉得非常好，我建议
我们要不断治理餐桌上的污染，确保舌尖上的安全。”全国人
大代表、双汇实业集团有限责任公司董事长万隆说。


